

EL DIACONADO PERMANENTE



En el contexto de un **tiempo nuevo** para la Iglesia, Don Fernando Valera, obispo de Zamora, ha firmado el decreto de constitución del diaconado permanente (26-12-2022).

En nuestra diócesis ya se preparan una decena de candidatos a los que, llegado el momento, **el obispo les impondrá sus manos, consagrándoles con el sacramento del orden**, para servir al Pueblo de Dios, especialmente en el **ministerio de la caridad, de la liturgia y de la palabra**.

Los diáconos permanentes son **hombres que habitualmente están casados y tienen hijos, pero pueden también ser célibes**. Su actividad profesional puede desarrollarse dentro o fuera de la Iglesia.

La palabra *diakonía* procede del griego y significa “ministro” o “servidor”

QUÉ HACEN LOS DIÁCONOS

1.- Se rigen por la ley fundamental de la misericordia, **acercándose al marginado** y al que sufre, así ejercen el ministerio de la caridad. Algunos pueden dedicarse a la **administración de los bienes** y a la **gestión económica**.

2.- Ayudan en el **servicio del altar**, celebran **bautismos y matrimonios**, **presiden los ritos funerales**, llevan el viático a los moribundos, así ejercen el ministerio de la liturgia.

3.- **Proclaman el Evangelio** en la eucaristía, **predican al pueblo** y **enseñan la fe católica**, así ejercen el ministerio de la palabra.



Papa Francisco, sobre el diaconado permanente



*"La Iglesia encuentra en ellos la expresión y, al mismo tiempo, el impulso vital para que se convierta ella misma en la señal visible de la diaconía de Cristo
Siervo en la historia de los hombres"*

"Es una vocación específica y familiar que llama al servicio"

"Son los guardianes de un renovado apostolado de la Iglesia"

"Nos recuerdan que la fe, en sus diferentes expresiones y estados de vida, tiene una dimensión esencial de servicio"

"El diaconado hoy debe también promover la ecología integral, el desarrollo humano, el trabajo pastoral social, el servicio de los que se encuentran en vulnerabilidad y pobreza, configurándolo al Cristo servidor, haciéndose Iglesia misericordiosa, samaritana, solidaria y diaconal"





vestiduras
del diácono

Cíngulo

Cordón con el que se ajusta el alba y la estola. Representa los cordeles con que maniataron a Jesús cuando le llevaron preso a Jerusalén desde el Huerto.



Estola

Prenda de tela que se pone alrededor del cuello para las celebraciones litúrgicas y es el signo de Jesús.



Alba

Prenda larga de lino blanco. Se llama así por su color y proviene de la túnica talaris romana.



Dalmática

Túnica con mangas anchas que llega hasta las rodillas. Es el ornamento exterior propio del diácono.

